

E

Editorial

Retomar lazos con provincias argentinas

Los Ríos mira hacia Neuquén con ánimo de colaboración y desarrollo conjunto.

Hace algunas semanas autoridades de Los Ríos visitaron la provincia de Neuquén y sostuvieron reuniones con autoridades argentinas, con el objetivo de retomar la colaboración bilateral entre ambas zonas, impulsando intercambios sociales, turísticos y económicos.

Se trató de una gira exitosa, de acuerdo a las evaluaciones entregadas por los consejeros regionales y por el gobernador Luis Cuvertino; quienes resaltaron las labores realizadas, pero también la buena disposición de trabajo conjunto hallada entre sus pares trasandinos. En este contexto es importante destacar que el viaje se realizó con apoyo de la Agencia Chilena de Cooperación Internacional (AGCID), del Ministerio de Relaciones Exteriores, la cual financió un proyecto a través de la Corporación Regional de Desarrollo para potenciar encuentros bilaterales; además de llevar adelante el plan "Turismo Unido", que impulsa la creación de circuitos cortos e integrados, especialmente orientados a los atractivos de montaña, que beneficiarán a ambas zonas.

Punto a favor en este sentido son los dos pasos internacionales bien habilitados que tiene la región, Hualhum y Carirriñe, a través de los cuales se puede y debe fomentar los vínculos que contribuyan a mejorar la convivencia pacífica; pero que requieren de un trabajo colaborativo constante para mantener la conectividad abierta y en buenas condiciones a ambos lados de la cordillera. Por otra parte es interesante recordar los esfuerzos para la habilitación de rutas aéreas realizados en el pasado y que ahora podrían reactivarse, con la energía de este nuevo contacto.

La conexión con Argentina es positiva, pero también natural. No olvidemos que los lazos entre las provincias del sur son atávicos para ambas comunidades y con profundas raíces en la historia y cultura locales; de modo que todo esfuerzo en esta dirección es correcto y debiera contar con apoyo tanto desde el sector público como el privado. Pero es importante que ese afán tenga continuidad y no se vea sujeto a voluntades políticas pasajeras. En este caso, la nueva Estrategia Regional de Desarrollo -que guía los destinos locales hasta 2037- contempla esta mirada binacional y, desde esa perspectiva, hay amplias posibilidades de que se mantenga en el largo plazo.